



Haslacher Bürger sagen: "In Haslach ist klasse . . ."

- Die Offenheit der Menschen
- Jederzeit hilfsbereite NachbarInnen
- Nette Leute
- Hohes soziales Engagement
- Gelebte Gemeinschaft
- Gutes Miteinander
- Die Menschen sind gastfreundlich
- Gute Mischung verschiedener Sozialer Schichten
- Generationenaustausch
- Multikulti
- Schönster Stadtteil Freiburgs
- Älteste Kirche Freiburgs
- Sehr gute Verkehrsanbindungen
- Gute Infrastruktur (Einkauf, Ärzte)
- Viele Einkaufsmöglichkeiten
- Carl-Kistner-Straße: entwicklungs-fähig, z.B. Fußgängerzone
- Arbeit des Lokalvereins
- Beide Kirchen sind sehr engagiert
- Ruhiges Wohnen
- Gewachsenes Dorf
- Dorf im Markgräfler Land
- Staufener Straße
- Scherrer-Brunnen
- Es wird immer positiver

Der STEP zu Besuch beim Stadtteilfest Haslach

Beim Haslacher Stadtteilfest am 11.06.2008 war die Stadtverwaltung Freiburg mit einem Info-Stand zur Stadtteilentwicklungsplanung (STEP) vertreten. Die zahlreichen Gäste konnten sich bei gutem Wetter und bester Stimmung über Hintergrund, Ziele und Ablauf der Bürgerbeteiligung zum Stadtteilentwicklungsplan Haslach informieren. Erwachsene waren aufgefordert auf Karteikarten festzuhalten, was Ihnen in Haslach gefällt und wo sie etwas ändern würden. An Wäscheleinen aufgehängt war für alle Besucher des Festes eine immer länger werdende bunte Palette von Eindrücken und Meinungen nachzulesen. Schließlich wurden an einer Stellwand Wünsche für den Stadtteil gesammelt.

Kinder malten Bilder von Dingen oder Plätzen in Haslach, die Ihnen gefallen oder aber die sie sich in Haslach wünschen. Die Wunschliste reichte von einem Spielplatz mit Trampolin über ein Freibad bis zu einem Tiergehege für Haslach.

Jugendliche ließen sich durch ein Video des Kinder & Jugendtreffs Haslach zum Projekt „Treffmobil“ inspirieren und markierten mit Klebepunkten auf einem großen Stadtplan Stellen oder Räume in Haslach, die sie als schön oder nicht schön bewerteten.

Der Informationsstand war rege besucht. Besonderen Anklang fanden die bunten Luftballons und die T-Shirts der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtverwaltung, die mit einem speziell entwickelten Logo für den STEP Haslach bedruckt waren. Die sich ergebenden Diskussionen waren Zeichen für das große Interesse der Bürgerinnen und Bürger an dem Stadtteilentwicklungsplan Haslach.



Haslacher Bürger sagen: "Nicht so gut in Haslach ist . . ."

- Zu wenig Angebote für Jugendliche besonders für abends
- Wochenmarkt fehlt
- Zu stark Multikulti, Ausländer zu wenig integriert
- Viele verschiedene Milieus
- Zone 30 wird nicht eingehalten
- Bahnlinie
- Durchgangsverkehr
- Haslacher Bad braucht Außenbecken
- Spielplatz im Marienmattenweg (liegt toll, aber kaum Spielgeräte)
- Mehr Angebote für ältere Bürger
- Freizeitangebot
- Zu wenig Café-/ Kneipenkultur: Biergarten, gemütl. Kneipen fehlen (insb. für 30Jährige und älter)
- Zentrales Bürgerhaus mit Mediathek und Veranstaltungsmöglichkeiten fehlt
- Unbegründeter schlechter Ruf
- Unzureichender Schallschutz am Zubringer Mitte
- Wenige gepflegte Grünflächen
- Zu wenig öffentlicher Platz
- Viele Polizisten am Abend
- Viel Müll und Abfälle auf den Straßen
- Müll und Einkaufswagen um Hochhäuser
- Ab 18:00 abgesperrte Sportplätze an Vigeliusschulen
- Teure Wohnungen in schlechtem Zustand
- Markgrafenstr. am Dorfbrunnen



Freiburg
IM BREISGAU

HASL 2020
mitmACHen
Freiburg

Projektbegleitung:
Referat für Stadtentwicklung und Bauen

Integrierte Stadtentwicklung & Stadtplanungsamt:
Sabine Barden,
Rolf Bertram,
Katharina Koch,
Antje Malig

Fehrenbachallee 12
79106 Freiburg i.Br.
www.freiburg.de/step

Plakat:
Stadtplanungsamt, Gruppe Stadtgestaltung
Sibylle Spillmann

Freiburg im Breisgau, Juli 2008

STEP Haslach - Stadtteilfest